

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 109/Jueves 6 de junio de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [Razones para evocar el 50 aniversario de la fundación de la Organización para la Unidad Africana \(OUA\)](#).

### DE LA PRENSA

- [La coacción alemana](#). (Le Monde Diplomatique).

### DE CUBA

- [Destaca videoconferencia desde la sede del MINREX](#). EFE
- [Dialoga Johanna Tablada con la prensa tras culminar la videoconferencia](#). NOTIMEX
- [Presentan a congresistas de EE. UU. caso de antiterroristas cubanos](#). PL
- [Islas Caimán reporta creciente número de botes con inmigrantes irregulares en sus aguas](#). REUTERS
- [Comenta aspectos abordados en reuniones previas al Congreso de la UPEC](#). REUTERS
- [Tratan acerca de la organización del comercio mayorista](#). ANSA/EFE
- [Desarrollan acciones para aumentar la natalidad](#). NOTIMEX

### DEL MUNDO

- [Encabeza Maduro conmemoración por el tercer mes de muerte de Chávez](#). AFP
- [Gobernador del estado de Zulia niega racionamiento en Venezuela](#). EFE
- [Venezuela: expulsan a ciudadano estadounidense acusado de espionaje](#). REUTERS
- [Insta la OEA a Centroamérica a debatir el problema de las drogas](#). DPA
- [Guatemala a favor de cambiar paradigmas en la lucha contra las drogas](#). NOTIMEX
- [Informa que Obama pronunciará discurso en Berlín el 19 de mayo ante la Puerta de Brandeburgo](#). EFE
- [China tiene “abundante información” referida a ciberataques de EE. UU., dice funcionario](#). REUTERS
- [“Rusia y China se unen a Occidente en presión a Irán para reunión nuclear de la ONU”](#). REUTERS
- [Conferencia internacional sobre Siria es aplazada para julio](#). EFE
- [Pide el Papa apoyar iniciativas de paz para Siria](#). EFE
- [Afirma Ministro que España retirará este año un 30% más de tropas de Afganistán de lo previsto](#). EFE

### RESEÑA CABLEGRÁFICA ( )

## RAZONES PARA EVOCAR EL 50 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA ORGANIZACIÓN PARA LA UNIDAD AFRICANA (OUA).

Lucas Domingo Hernández Polledo.  
Dpto. RR II CCPPC.

En Cuba, como en muchos países del continente africano, se han vivido intensas jornadas de recordaciones y celebraciones por el 50 aniversario de la fundación de la Organización por la Unidad Africana, convertida desde el año 2002 en Unión africana (UA).

El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Esteban Lazo Hernández, encabezó una delegación cubana que asistió a las celebraciones por el 50 Aniversario de la fundación de la OUA, en Etiopía. Otros dirigentes cubanos sostuvieron encuentros con el cuerpo diplomático africano acreditado en nuestro país, se efectuaron coloquios y visitas a lugares históricos para rendir tributo a los próceres del continente, todo lo cual tuvo como colofón la realización de un acto central de carácter político-cultural en la Sala Universal de las FAR, el pasado 24 de mayo. Todas estas actividades constituyeron nuestro modesto homenaje de la Revolución cubana hacia sus hermanos africanos.

Existen numerosas razones para celebrar. Sin lugar a dudas, África, por su propia historia, población, recursos económicos e influencia política, está jugando un papel cada vez más protagónico en la lucha por la independencia y la soberanía de las naciones del Sur.

Los cubanos somos hijos legítimos de ese continente. El legado africano contribuyó a la formación de nuestra nación y nuestra cultura y bien vale recordar que hombres y mujeres de ese continente lucharon por la independencia de nuestro país, y los más importante, a la luz de nuestros días, nos dejaron como legado su permanente resistencia y rebeldía puesta a prueba desde el siglo XIX hasta nuestros días.

África ha sido un baluarte indispensable en la defensa de nuestra Revolución en la arena internacional. El denominado continente negro, por su membresía y posición consensuada en el ámbito multilateral, ha contribuido de forma esencial al aislamiento de la política de Estados Unidos contra Cuba, al rechazar en todas las tribunas, el genocida bloqueo económico, comercial y financiero de las administraciones estadounidenses contra nuestro país.

No debemos olvidar que la mayoría de los países africanos, desafiando las fuertes presiones económicas, políticas y diplomáticas de Occidente, supieron enfrentar las maniobras contra Cuba en el marco de la desaparecida Comisión de Derechos Humanos (CDH); un órgano desde donde se pretendía justificar, desde un escenario multilateral, la intromisión en sus asuntos internos y hasta una intervención militar llamada "humanitaria" de Estados Unidos y sus aliados, hacia aquellos gobiernos que no resultaban de su agrado.

Lo más revelador de la posición africana, aún cuando sea lo menos comentado, fue que impidió una votación acentuadamente adversa en contra de Cuba, lo que hubiese podido representar el pretexto demandado por el Pentágono para desatar una agresión militar hacia nuestro país.

Cuando a finales de la década del '80 y principio de los '90, Cuba, como consecuencia del colapso de la Unión Soviética y la desaparición del campo socialista europeo, vivió la más aguda crisis de su historia revolucionaria y no pocos contaban los días para una inminente caída de la Revolución, el liderazgo africano, como manifestación palpable de solidaridad, continuó visitando nuestro país y, bajo diversas modalidades, mantuvo los programas de becarios en la Isla y fuera de ella, reafirmando su confianza en la Revolución y sus dirigentes.

La presencia de combatientes internacionalistas cubanos en las contiendas por la independencia de varios países africanos, conformó un destacamento de miles de hombres y mujeres probados en la guerra o en condiciones de guerra, que prepararon nuestras fuerzas para llevar a cabo, si fuese necesario, una guerra victoriosa de todo el pueblo contra el agresor. Sin dudas, los halcones del Pentágono, además de tener en cuenta la disposición y combatividad de nuestro pueblo para defender su independencia y soberanía, constataron la experiencia y la valentía reales de nuestros soldados reservistas y oficiales en tierras africanas.

Las naciones africanas, necesitadas esencialmente, de asistencia sanitaria y educacional, han recibido contingentes de colaboradores civiles, la mayoría hombres y mujeres de batas blancas, que le prestan sus modestos servicios. Estas acciones solidarias han podido consolidar nuestros principios humanistas e internacionalistas, esenciales en la formación del hombre nuevo, como predicara con su ejemplo, también en tierras africanas, el guerrillero heroico Ernesto "Che" Guevara.

Esos mismos contingentes de cooperantes, han podido constatar que las aspiraciones para muchos pueblos africanos, son derechos que disfrutamos los cubanos; dura realidad que, sin dudas, establece criterios y conceptos favorables hacia el proceso revolucionario cubano, máxime cuando la práctica solidaria de nuestras jóvenes en África, fortalece su formación ideológica.

En África, la Revolución cubana tiene garantizada una importante fuente de solidaridad que brota de los más de 30 mil estudiantes de ese continente formados y graduados en nuestro país. Ellos, en su inmensa mayoría, se reconocen como hijos legítimos de la Revolución y como tal actúan.

Si por una parte, los vínculos económicos entre Cuba y África no han alcanzado los niveles deseados acorde con nuestras potencialidades, sí son probadas las relaciones de amistad y hermandad, que se sustentan en una historia de humanismo e internacionalismo, que han podido soportar la prueba del tiempo y continuarán avanzando hacia el futuro.

LE MONDE DIPLOMATIQUE (Versión digital)      Junio de 2013      FRANCIA

## LA COACCIÓN ALEMANA

Ignacio Ramonet

La devastadora austeridad impuesta por Berlín a toda la zona euro y en particular a sus socios del Sur (Grecia, Portugal, España, Italia y Chipre) está provocando en estos países una subida de la germanofobia. En sus recientes visitas a Madrid, Atenas y Lisboa, la canciller alemana Ángela Merkel ha sido recibida por manifestaciones muy hostiles. Miles de víctimas de las políticas 'austericidas' denunciaron en calles y plazas la coacción del "IV Reich" y acogieron a la dirigente alemana con banderas nazis y uniformes de las SS o de la Wehrmacht...

En Francia también –cuando se acaban de celebrar por todo lo alto los cincuenta años del Tratado de amistad franco-alemán, piedra angular de la política europea de París– los amigos del presidente François Hollande ya no dudan en reclamar un "enfrentamiento democrático" con Alemania y acusan al vecino germano de "intransigencia egoísta". El propio secretario general del Partido Socialista (PS), Harlem Désir, alienta a sus militantes a "colocarse a la cabeza de la confrontación" con Angela Merkel, "la canciller de la austeridad". Y es que, hasta ahora, se había vivido en la idea de que el carro de la Unión Europea (UE) lo tiraba una yunta de dos Estados, Francia y Alemania, y que tanto montaba, y montaba tanto, París como Berlín. Pero eso –silenciosamente, sin bombo ni platillo–, se ha terminado desde que la crisis, a partir de 2010, golpea violentamente a la mayoría de los países europeos mientras Alemania se afianza como la economía más poderosa de Europa. Francia, que perdió en 2012 su triple A, se descolgó del pelotón de cabeza, y ve ahora cómo su vecino germano se aleja cada vez más, económicamente, de ella...

Hasta en el Reino Unido –que no pertenece a la zona euro–, la clase política se alza igualmente para protestar contra la nueva "hegemonía germana" y denunciar las consecuencias de ello: una "Europa dominada por Berlín, o sea precisamente lo que el proyecto europeo debía, en principio, impedir". En efecto, la UE fue concebida con la idea de que ningún Estado ni podía, ni debía ser hegemónico. Pero Alemania, después del trauma de la reunificación –que sobrellevó gracias a la solidaridad de todos los europeos– se ha convertido en la gran potencia dominante del Viejo Continente. Es el país rico, sin crisis, que todos envidian y detestan a la vez.

Muchos analistas constatan que la crisis, paradójicamente, es lo que ha permitido a Berlín "conquistar Europa" y alcanzar una posición de dominación que no tenía desde 1941... Lo que le hace decir, con ironía, al semanario Der Spiegel: "Alemania ganó la Segunda Guerra Mundial la semana pasada..." (1).

El hecho es que Alemania lidera en solitario la Unión Europea. Basándose en lo que considera su "éxito económico", Berlín no duda en imponerle a todos sus socios su detestable receta nacional: la austeridad. En particular a los de la orilla mediterránea, cuyos habitantes son considerados por muchos políticos y por los medios de comunicación alemanes como unos "perezosos", unos "indolentes", unos "tramposos" y unos "corruptos". En cierto modo, esos alemanes están convencidos de que la crisis opone un Norte mayoritariamente protestante, trabajador, hacendoso, austero y ahorrador, a un Sur católico u ortodoxo, gandul, jaranero, vividor y rumboso. ¿No declaró acaso, la propia Angela Merkel, ante los militantes de su partido, la CDU, en mayo de 2011, que "en países como Grecia, España y Portugal, la gente no tendría que jubilarse tan pronto, en todo caso no antes que en Alemania (2), y los asalariados tendrían también que trabajar un poco más, porque no es normal que algunos se tomen largas vacaciones cuando otros apenas tenemos asueto. Esto, a la larga, aunque se disponga de una moneda común, no puede funcionar" (3)?

Otra prueba de esa convicción germana de que mientras el alemán trabaja los ribereños del Mediterráneo viven a la bartola (4), la constituye la provocadora declaración, en Salónica, del ministro adjunto alemán de Empleo, Hans-Joachim Fuchtel, enviado a Grecia por Merkel para ayudar a reestructurar los municipios griegos: "Los estudios demuestran –afirmó Fuchtel– que aquí se precisan tres griegos para hacer el trabajo que haría un solo alemán". Y partiendo de semejante conclusión, el ministro recomendó el despido de miles de funcionarios locales... Los cuales, al día siguiente, se amotinaron y casi ajustician al cónsul alemán, Wolfgang Hoelscher-Obermaier, al grito de "¡Linchemos a los nazis!" (5)...

Más allá de los viejos clichés –"perezosos" contra "nazis"–, lo que está en juego es la salida de la crisis. Porque, a escala planetaria, las demás grandes economías, Estados Unidos y Japón, han vuelto al crecimiento mientras la UE sigue sumida en la recesión. De ahí que se cuestione más que nunca la "solución única" alemana, basada en la austeridad. Berlín sólo cree en la reducción de los déficits presupuestarios, en la disminución de la deuda soberana y, sobre todo, en la reforma laboral (6). Esta "reforma" ha convertido Alemania en un verdadero "infierno social" para millones de asalariados que trabajan por menos de 5 euros la hora en un país que no posee salario mínimo (7). Uno de cada tres empleos es precario. Y el número de "minijobs", a menos de 400 euros al mes, se ha disparado. La población alemana es la que más sufre con este "modelo"; en Berlín, uno de cada tres niños vive bajo el umbral de pobreza...

Pero es que, además, está demostrado que la austeridad no funciona y es destructora. Cada mes que pasa, Europa, con ese remedio, se hunde más en la recesión. Los ajustes y los recortes sucesivos matan el crecimiento y tampoco permiten el desendeudamiento de los países. Ya no son sólo los Estados del Sur y sus poblaciones quienes protestan contra las políticas de ajuste, a ellos se suman ahora, entre otros, los Países Bajos, Suecia, los

socialdemócratas alemanes y la propia Comisión Europea que considera que “la austeridad ha alcanzado sus límites”. Sobre todo cuando las tesis “científicas” de los profesores Kenneth Rogoff y Carmen Reinhart, en las que se basaban las políticas de austeridad, se han revelado falsas; no se apoyaban en ninguna racionalidad económica (8).

Es hora, por consiguiente, de ir pensando en otras soluciones. Berlín y el “merkiavelismo” (9) pretenden que no las hay. Pero es fácil demostrar lo contrario. Por ejemplo, se le podría dar mucho más tiempo –como ya se está empezando a hacer– a los países europeos para alcanzar el célebre 3% de déficit presupuestario; y también cuestionar esta absurda “regla de oro”...

Habría que reducir el valor del euro, moneda demasiado fuerte para la mayoría de los países de la eurozona, y estimular de ese modo las exportaciones. Japón, segunda economía del mundo, lo ha hecho bajo la dirección de su nuevo Primer ministro conservador, Shinzo Abe, inundando la economía de liquidez (todo lo contrario de la austeridad) (10), reduciendo en seis meses el valor del yen un 22%, mientras la tasa de crecimiento daba un espectacular salto adelante situándose en un 3,5% anual...

Otra perspectiva: los 120.000 millones de euros previstos en el Pacto Fiscal que se firmó el año pasado para el “estímulo del crecimiento”... ¿Qué espera la UE para decidirse a gastarlos? ¿Y los 5.000 millones de euros disponibles de los “Fondos Estructurales Europeos”? ¿Por qué no se utilizan? Con sumas tan colosales, ya presupuestadas, se podrían realizar grandes obras de infraestructura y dar trabajo a millones de desempleados... O sea un verdadero New Deal europeo, o como dice Peer Steinbrück, el candidato socialdemócrata rival de Angela Merkel en las elecciones legislativas alemanas del próximo 22 de septiembre: “Necesitamos un auténtico Plan de desarrollo y de inversiones europeo para estimular un crecimiento sostenible. Porque lo que está en juego no es la estabilidad del euro, sino la estabilidad de todo nuestro sistema social y político. La injusticia social amenaza la democracia” (11).

Otra alternativa a la austeridad consistiría en imitar lo que hizo Berlín después de la reunificación en 1993 en beneficio de los Länder del Este, creando un pequeño impuesto indoloro del 1%. A escala europea supondría un fondo de unos 200.000 millones de euros al año que no les vendría mal a los países en dificultad...

Otra medida sería que la canciller Merkel se decidiese a subir los salarios en Alemania, con lo cual relanzaría el consumo interno, estimularía su propia economía (que con un crecimiento de apenas el 0,1% en el primer trimestre de 2013 ronda la recesión), aumentaría las importaciones procedentes de los demás países europeos y pondría así en marcha el motor del crecimiento en toda la Unión.

Y ni siquiera abordamos aquí otras soluciones como sería sencillamente el abandono del euro y el retorno al Sistema monetario europeo, propuesto recientemente por Oskar Lafontaine, ex ministro de Finanzas alemán y fundador de Die Linke. Como vemos, las soluciones no “austeritarias” existen ¿a qué esperan los gobiernos para adoptarlas?

(1) Georg Diez, “Wir Technokraten mit Goethe unterm Arm”, Der Spiegel, Hamburgo, 11 de noviembre de 2011. <http://www.spiegel.de/kultur/gesellschaft/s-p-o-n-der-kritiker-wir-technokraten-mit-goethe-unterm-arm-a-797175.html>

(2) Esta afirmación es errónea, según la propia prensa alemana, que cita las estadísticas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la edad media de jubilación efectiva en Grecia (61,9), España (61,8) y Portugal (67) es semejante, o incluso superior, a la de Alemania (61,8). (Sven Böll y David Böcking, “Merkel's Clichés Debunked by Statistics”, Der Spiegel, Hamburgo, 19 de mayo de 2011.

(3) Ibidem. <http://www.spiegel.de/international/europe/the-myth-of-a-lazy-southern-europe-merkel-s-cliches-debunked-by-statistics-a-763618.html>

(4) Según un sondeo, el 40% de los alemanes tacha a los españoles de “ociosos o poco trabajadores”. En el mismo sentido, los italianos reciben calificaciones semejantes a las de los españoles, mientras los griegos aún son peor calificados. ABC, Madrid, 24 de abril de 2013.

(5) AFP, 15 de noviembre de 2012.

(6) Esta reforma del mercado del trabajo, es lo que se conoce generalmente como “reforma Schröder”, por el nombre del canciller socialdemócrata Gerhard Schröder que las adoptó – “Agenda 2010”– en 2003-2005. Consiste esencialmente en abaratar los costes del trabajo, facilitar el despido, reducir las indemnizaciones para “flexibilizar” el mercado de trabajo en el sector de los servicios y dar mayor “competitividad” a la economía. O sea un desmantelamiento de los derechos laborales.

(7) En el campo, millones de rumanos y búlgaros son empleados a 3 ó 4 euros la hora...

(8) El País, Madrid, 26 de abril de 2013.

(9) Concepto propuesto por el sociólogo alemán Ulrich Beck. Léase Le Nouvel Observateur, París, 16 de mayo de 2013.

(10) A pesar de que la deuda de Japón representa el 245% de su PIB...

(11) Le Monde, París, 17 de mayo de 2013.

## DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

**LA HABANA, 5 JUN (EFE).**- El Gobierno de Cuba reiteró hoy su disposición de conversar con Washington sobre los casos del contratista estadounidense Alan Gross y de los cinco agentes cubanos condenados por espionaje y aseveró que la solución está "del lado" de Estados Unidos.

"En este momento, como desde el primer día, como dicen los cubanos, la pelota está del lado de allá. Estamos esperando una respuesta del Gobierno de los Estados Unidos. Quisiera que no hubiese ninguna duda de eso", recalcó la subdirectora de EE.UU. del Ministerio de Relaciones Exteriores de la isla (MINREX), Johanna Tablada.

Recordó que en más de una ocasión el Gobierno de Cuba ha trasladado al de los Estados Unidos por vías públicas, oficiales y privadas "la total disposición" de La Habana a sentarse a conversar sobre todos estos temas.

La funcionaria aseveró que esa disposición incluye una "agenda amplísima" con los temas que forman parte del "conflicto" bilateral, pero además se extiende a la posibilidad de discutir el caso de los cinco agentes cubanos, condenados por espionaje en EE.UU. en 2001.

"También hemos mostrado disposición y la reiteramos nuevamente a sentarnos a conversar para encontrar una solución al caso Alan Gross", apuntó Tablada, en una videoconferencia desde la sede del MINREX en La Habana que estuvo abierta a los medios de prensa.

En los últimos años el proceso de "los cinco" se convirtió en uno de los principales escollos del diferendo entre EE.UU. y Cuba, al que se sumó el caso de Gross, condenado en 2011 a 15 años de prisión en la isla bajo cargos de actividades subversivas contra el Estado cubano.

La videoconferencia en la que participó Tablada sostuvo un enlace con la Sección de Intereses de Cuba en Washington, donde hoy concluye la II Jornada por la Liberación de los Cinco que coordinó el Comité Internacional de solidaridad con ese caso.

Uno de los presentes en el panel de La Habana fue René González, el único de los agentes cubanos ya en libertad, después de que la jueza federal Joan Lenard le permitió el mes pasado permanecer en la isla a cambio de renunciar a su ciudadanía estadounidense, en medio del período de libertad supervisada que cumplía en Florida desde octubre de 2011.

González, quien fue condenado a 15 años, insistió hoy en las irregularidades legales que ha sufrido el caso de "los cinco" y reiteró que el proceso requiere de una "decisión política".

En ese sentido recordó que, como alternativa legal, incluso es posible un "decreto ejecutivo" por parte del Gobierno de Barack Obama que elimine las condenas restantes.

"El lo puede hacer (...) lo único que le hace falta es coraje. Se supone que un presidente de un país tenga un poco de coraje", consideró González, al advertir que en EE.UU. existen sectores en contra de esa posible decisión de Obama, con tal de prolongar el diferendo con Cuba.

"Si él hace eso pues es una alternativa legal perfectamente aplicable y sería una solución al problema y un paso importante a las relaciones entre Cuba y EE.UU., entre América Latina y EE.UU.", añadió.

Vistos como "héroes" en Cuba, el grupo de "los cinco" agentes cubanos que, además de González, incluye a Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, fue arrestado en 1998 y condenado en 2001.

El grupo asegura que espiaba a "grupos terroristas de exiliados" que conspiraban contra el Gobierno de Cuba, donde los agentes son considerados como luchadores contra el terrorismo.

La II Jornada por su Liberación en Washington fue valorada por activistas y por el propio González como un paso de avance en cuanto a convocatoria, aunque según dijeron persisten las dificultades para que el caso sea tratado por los medios de prensa de Estados Unidos y trascienda a la sociedad norteamericana.

-----  
**LA HABANA, 5 JUN (NOTIMEX).**- Cuba reiteró hoy su disposición a negociar con Estados Unidos para buscar una solución al caso del contratista estadounidense Alan Gross, condenado aquí a 15 años de cárcel.

La subdirectora de Estados Unidos de la cancillería cubana, Johana Tablada, indicó a periodistas que La Habana carece aún de respuesta por parte de Washington a su propuestas de platicar sobre el tema con seriedad.

Gross fue condenado el 12 de marzo de 2011 a 15 años de prisión acusado de "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado", por intentar crear redes de telecomunicaciones satelitales en la isla.

Hemos manifestado por vías públicas, oficiales y privadas, la disposición a conversar con seriedad sobre los temas de interés que forman parte del conflicto bilateral, pero "no hay respuestas del gobierno norteamericano", dijo Tablada.

Aseguró que Cuba quiere encontrar una solución a la "insostenible e injustificada" prisión de los agentes cubanos Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González (este último ya liberado y en Cuba).

"Ellos han tratado y siguen tratando de canjear a Alan Gross por los cinco espías que están presos aquí en Estados Unidos, y nosotros nos hemos negado a hacerlo porque no existe equivalencia alguna", señaló en abril pasado el secretario estadounidense de Estado, John Kerry.

Tablada conversó con reporteros tras participar en una videoconferencia entre La Habana y Washington en el cierre de las jornadas Cinco días por Los cinco, en solidaridad con los cinco cubanos condenados en Estados Unidos.

Cuba, que se ha pronunciado por una "solución humanitaria" para ambos casos, sostiene que Washington no debe esperar "gestos unilaterales" en el caso del contratista estadounidense.

En la videoconferencia participó desde la cancillería René González, uno de los cinco agentes cubanos ya instalado en Cuba tras cumplir 13 años de prisión y renunciar a la ciudadanía estadounidense.

González instó al presidente Barack Obama a "llenarse de coraje" y excarcelar a sus compañeros mediante decreto ejecutivo.

El grupo integraba la denominada red "Avispa", desmantelada en 1998, y fue hallado culpable en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin haberlo notificado al gobierno de Estados Unidos.

-----  
**POR DEISY FRANCIS MEXIDOR**

**LA HABANA, 5 JUN (PL)** Los congresistas Ivette Clarke y Bobby Rush sostuvieron una audiencia con participantes en una jornada en Washington de apoyo a cinco cubanos condenados en Estados Unidos a largas penas de prisión por luchar contra el terrorismo.

"En general han sido receptivos. Los encuentros -algunos ocurrieron por más de 30 minutos--- se dieron en un marco de respeto y amabilidad", precisó desde Washington a Prensa Latina vía correo electrónico Graciela Ramírez, coordinadora del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco.

Esta reunión, con la asistencia de parlamentarios de otros países que viajaron a la capital estadounidense, se inscribe dentro de las actividades de lobby en el Capitolio los días 3 y 4 de junio como parte de la Jornada 5 días por los 5 en Washington DC que concluye hoy en esa capital.

Clarke, representante demócrata por Nueva York, y su correligionario Rush, por Illinois, ambos afroestadounidenses, recibieron una actualización del caso.

Ramírez dijo que la actividad de lobby allá fue intensa y que entre los dos días señalados se visitaron oficinas de 34 legisladores tanto demócratas como republicanos.

Subrayó que, en cada uno de los casos, al final se hizo entrega de una carpeta con amplia documentación en la cual se incluyen el dictamen del Grupo de Detenciones Arbitrarias de la Organización de las Naciones Unidas y La carta de parlamentarios de Reino Unido, con 126 firmas; de Bélgica, con 17; de Suecia, con 11, y de Canadá, con cinco.

Además, se adjuntan la misiva del Presidente del Grupo parlamentario de Amistad con Cuba de la Asamblea Nacional de Belarús, la de actores y artistas estadounidenses, rubricada por 22 asistentes.

añadió que engrosan ese dossier un artículo sobre el caso de quien fuera jefe de la Sección de Intereses de Washington en La Habana, Wayne Smith, y otro del abogado cubanoestadounidense José Pertierra, representante del gobierno de Venezuela para la extradición del terrorista internacional Luis Posada Carriles, añadió.

Durante la labor de lobby también se entregaron el programa de actividades de esta semana solidaria y una revista en la que aparece la transcripción de 12 cartas de diferentes personalidades enviadas al presidente Barack Obama.

La Jornada 5 días por los 5 fue organizada en su segundo año consecutivo por el Comité Internacional por la Libertad de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González.

Comentó la activista que René González, "cumplió hasta el último minuto su injusta sanción".

Excarcelado en octubre de 2011 en penitenciaría de Marianna, Florida, González fue luego sometido a tres años de libertad supervisada y logró, mediante la renuncia a su ciudadanía estadounidense, que le permitieran permanecer en Cuba junto a su familia.

Al evento en Washington DC acudieron representantes de 23 países, quienes no solo abogaron por el regreso a Cuba de los antiterroristas aún presos, sino también porque se extienda un clima de paz y normalización de las relaciones entre Estados Unidos y la nación caribeña.

Ramírez recordó que "Cuba ha sido agredida durante más de 50 años y por diferentes vías las administraciones estadounidenses han tratado de eliminar su proyecto social".

El terrorismo practicado desde Estados Unidos contra Cuba ha costado más de cinco mil víctimas entre muertos y personas que quedaron incapacitadas para el resto de sus vidas, y eso fue lo que intentaron frenar Los Cinco, enfatizó.

Estados Unidos rompió unilateralmente sus vínculos con Cuba en enero de 1961 y mantiene un bloqueo económico, financiero y comercial contra pueblo que dura más de medio siglo.

-----  
**GEORGE TOWN, 5 JUN (REUTERS)** - Funcionarios de las Islas Caimán dicen que un creciente número de botes con inmigrantes cubanos están siendo detectados en sus aguas territoriales, en una aparente respuesta a posibles cambios en las leyes de inmigración de Estados Unidos que temen pueda dificultarles el ingreso al país norteamericano.

Muchos cubanos que intentan huir de la isla de Gobierno comunista en dirección a Estados Unidos usando botes artesanales o lanchas rápidas operadas por traficantes han viajado a través de las aguas de las Islas Caimán, un territorio británico situado a menos de 161 kilómetros al sur de Cuba.

La ruta ofrece vientos y corrientes marinas favorables para los inmigrantes cubanos que intentan llegar a Honduras, desde donde realizan la larga travesía por tierra hasta alcanzar la frontera estadounidense con México.

El Gobierno de Islas Caimán no mantiene antecedentes oficiales sobre las embarcaciones cubanas que atraviesan sus aguas, pero el número de inmigrantes de la isla vistos por las autoridades y residentes locales se ha elevado en los últimos meses, dijo Wesley Howel, subdirector de Asuntos Exteriores e Internos.

"Estamos viendo un incremento de los inmigrantes que pasan", sostuvo.

Las autoridades de las Caimán dicen que el número es menor que el aumento experimentado a mediados de la década de 1990, cuando decenas de miles de cubanos huyeron en botes hacia Florida y cientos de refugiados llegaron hasta el territorio británico.

En los últimos 15 meses, casi 100 cubanos han sido repatriados tras arribar a las Islas Caimán, de acuerdo a funcionarios de inmigración.

Wesley Howell, subdirector de la oficina de inmigración de las Islas Caimán, dijo que los cubanos que llegaron a la costa del territorio mencionaron de forma reiterada su creciente preocupación sobre los esfuerzos en el Congreso de Estados Unidos para reformar las leyes migratorias.

La actual ley de Estados Unidos concede la residencia a casi todos los cubanos bajo una controvertida política que permite el ingreso a todos los ciudadanos de la isla que pisen tierra estadounidense, mientras que aquellos que son interceptados en el mar son enviados de vuelta a su país.

"Lo que estoy escuchando de los ciudadanos cubanos es (...) que perciben que Estados Unidos podría estar preparándose para revisar su política de inmigración", dijo Wong.

Bajo un acuerdo entre Cuba y las Islas Caimán firmado hace más de una década, los botes con inmigrantes cubanos pueden pasar por las aguas del territorio siempre y cuando no busquen asistencia alguna.

Durante años, las autoridades han sido flexibles y los residentes de las Islas Caimán han ayudado regularmente a los cubanos a reparar sus embarcaciones y les han provisto con combustible, agua y alimentos.

Sin embargo, en el 2005, luego de un elevado flujo de inmigrantes en embarcaciones en mal estado, funcionarios de las Islas Caimán comenzaron a aplicar las restricciones y amenazaron con imponer fuertes multas o incluso con enviarlos a la cárcel.

#### **POR ROSA TANIA VALDÉS**

**LA HABANA, 5 JUN (REUTERS)** - La prensa cubana, controlada por el gobierno durante medio siglo, podría ganar cierta independencia, autofinanciarse y hasta funcionar como contrapeso del Partido Comunista como parte del plan de reformas del presidente Raúl Castro.

En reuniones previas a un congreso de la organización oficial de periodistas, los profesionales cubanos están pidiendo que los medios sean incluidos en las reformas económicas que dieron mayor autonomía a las empresas estatales y expandieron los pequeños negocios privados y cooperativas.

No se trata de un "glasnost", aclaran, aludiendo a la campaña de transparencia que precedió el derrumbe del socialismo soviético. Pero de prosperar, los cambios representarían una transformación sin precedentes en el paisaje de la prensa cubana.

"Se precisan de soluciones de fondo para superar los problemas que enfrenta la prensa, que tienen dimensiones económicas, políticas, jurídicas, del discurso, de credibilidad y del propio modelo de prensa", dijo recientemente Juventud Rebelde, el diario de la Unión de Jóvenes Comunistas, al reseñar una reunión de periodistas en La Habana.

Y fue más allá.

"La prensa (...) debe formar parte de los mecanismos de control popular del país, y convertirse en un valioso contrapeso frente a posibles errores o distorsiones de la política trazada por el Partido y refrendada por la mayoría de nuestro pueblo", agregó el diario, uno de tres periódicos de circulación nacional.

El Gobierno cubano concibe a los medios como una trinchera contra las "campañas mediáticas" de enemigos como Estados Unidos, que critican la falta de libertad de prensa en la isla.

Granma, el principal periódico del país, debe su nombre a la embarcación en la cual Fidel Castro desembarcó en 1956 en la isla para iniciar la guerra de guerrillas que lo llevó al poder.

Pero el periodismo cubano ha sido criticado en los últimos años por intelectuales e incluso por algunos dirigentes por el secretismo en torno a temas de interés social y un abordaje triunfalista de la realidad que, dicen, le ha restado credibilidad.

Los eventuales cambios en el modelo de la prensa oficial cubana serán discutidos a mediados de julio durante un congreso de la Unión de Periodistas de Cuba, contra el telón de fondo de más de 300 reformas económicas promovidas por Raúl Castro para hacer eficiente el socialismo.

El general de 82 años ha reducido el rol del Estado en la economía, permitió los pequeños negocios privados, facilitó los viajes de los cubanos al extranjero y limitó la permanencia de los funcionarios en puestos de poder.

Y si bien es cierto que en sus breves apariciones públicas ha criticado el maquillaje de la realidad cubana, todavía hay noticias que siguen sin llegar a la prensa oficial.

Oscar Figueredo, un joven periodista que trabaja para medios oficiales cubanos, cuestionó por ejemplo en un blog la demora de los medios en informar sobre la explosión de una gasolinera en la oriental provincia de Santiago de Cuba, un brote de cólera o un apagón que dejó buena parte de la isla a oscuras

"Es muy difícil que el público confíe en su prensa cuando la mayor parte de sus espacios informativos se concentran en demostrar que viven en una sociedad casi perfecta", dijo en un artículo publicado en su blog <http://sentirjoven.wordpress.com> bajo el título "Prensa en Cuba, ¡la llaga que más nos duele?".

#### **CAMBIOS SI, GLASNOST NO**

Cuestionado años atrás por la falta de crítica en la prensa oficial, el ex presidente cubano Fidel Castro dijo: "Nuestros órganos de prensa no están en manos de los enemigos de la Revolución, ni en manos de agentes de los Estados Unidos. Están en manos de revolucionarios".

Pero en la misma entrevista con el periodista francés Ignacio Ramonet, Castro reconoció que la prensa oficial elude a menudo las críticas para no hacerle el juego al enemigo.

Cuba tiene tres periódicos de circulación nacional: Granma -el órgano oficial del gobernante Partido Comunista-, Juventud Rebelde y el semanario Trabajadores de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC). Son modestas ediciones a dos tintas, con entre ocho y 16 páginas, sin anuncios.

Y el debate sobre los cambios en la prensa oficial cubana ocurre en momentos en que los diarios occidentales desaparecen tragados por la crisis o buscan desesperadamente un modelo financiero sostenible.

En reuniones a lo largo de Cuba, los periodistas se han quejado de los bajos salarios y de las dificultades para acceder a las fuentes y hacer su trabajo, según el sitio oficial [www.cubaperiodistas.cu](http://www.cubaperiodistas.cu).

"Otro tema abordado", dijo Juventud Rebelde, "fue la posibilidad de incorporar los medios de comunicación a las nuevas formas de gestión que emergen en el país, con lo cual podrían generar parte de los ingresos que requieren para su sustento y disminuir con ello la subvención del Estado".

El debate sobre la prensa oficial ocurre además en momentos en que el Gobierno comenzó a facilitar el acceso público a Internet, restringido hasta ahora a académicos y funcionarios.

"Hoy, con el desarrollo de la informática y de la Internet, prohibir algo es casi una quimera imposible, no tiene sentido", dijo recientemente el vicepresidente cubano, Miguel Díaz-Canel.

"Las noticias de todos lados, las que son buenas y las que son malas, las que están manipuladas y las que son verdades, las que están a medias, circulan por las redes, llegan a las personas, la gente las conoce, y ¿lo peor es entonces qué?: el silencio", agregó.

Pero el debate sobre la prensa oficial cubana está dejando claro, sin embargo, que lo que está en discusión es la forma de hacer el periodismo en la isla y no su sistema político.

"No se trata de hacer un proceso similar a la Glasnost, cuyas consecuencias son bien conocidas por todos", escribió Figueredo en el blog, aludiendo al proceso de apertura de la década de 1980 en la Unión Soviética.

"No se trata de desvirtuar la obra de la revolución o cuestionarnos los principios elementales de nuestro proceso revolucionario, ni de sus líderes históricos, como pretenden hacer algunos", aclaró.

#### **POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 5 (ANSA)-** Las autoridades en Cuba abrieron el acceso a privados para que funcionen de abastecedores de mercados mayoristas, como parte de cambios que buscan eliminar obstáculos al desarrollo del sector no estatal, sin desbordar el control gubernamental.

Una nueva resolución del gobierno, la 242, publicada este miércoles por la Gaceta Oficial regula, con participación privada, la comercialización mayorista de productos alimenticios, otros bienes de consumo y materias primas y de servicios.

Una "ofensiva revolucionaria" en la economía de Cuba lanzada en 1968 prácticamente eliminó entonces el sector privado mediano y pequeño. Los grandes negocios extranjeros y nacionales ya habían sido estatizados años antes por el nuevo sistema socialista.

Ese año los mercados mayoristas asumieron un rango totalmente estatal sin participación privada alguna.

La nueva decisión del gobierno del presidente Raúl Castro permite ahora que los privados puedan vender sus mercancías y servicios a la empresas mayoristas a precios de oferta y demanda.

Además de los alimentos, se mencionan como mercancías de venta mayorista materiales diversos de construcción de viviendas y de uso doméstico como herrajes, cerámica, muebles sanitarios y pintura, entre otros.

El sector agrícola está "priorizado" en esta nueva medida.

El mes pasado Marino Murillo, jefe de la Comisión gubernamental para la Implementación y Desarrollo de las transformaciones iniciadas en 2008, anunció una estructura de ventas al por mayor en el agro que funcionarían, también en etapa de ensayo, en dos niveles, bajo administración estatal general y bajo cooperativas.

Esos mercados al por mayor subarrendarían espacios a los productores privados para sus ventas.

El gobierno considera la producción nacional agropecuaria como "estratégica". Pese a la aplicación ya por cinco años del nuevo programa de cambios en el sector, el país no pudo reducir las severas facturas de más de mil 500 millones de dólares anuales en importaciones de alimentos.

Tras la divulgación de la resolución de hoy, la agencia de información nacional AIN aclaró que se trata de una "reestructuración del comercio mayorista en el país hacia una forma de abastecimiento más coherente" que tenga en cuenta a "todos los productores nacionales".

Tras autorizarse en 2010 la expansión del número de "cuentapropistas", que ya sobrepasan los 400.000, se anunció oficialmente que las ventas mayoristas estatales a privados eran parte del proyecto aunque no se fijó fecha para su reaparición.

Ese mecanismo comercial, aún pendiente, ha llevado desde entonces a una parte del recién surgido sector privado a "acaparar" mercancías en venta en comercios estatales al detalle para revenderlas en sus propios negocios y compulsar además el mercado ilegal de productos deficitarios.

-----  
**LA HABANA, 5 JUN (EFE).**- El Gobierno de Cuba divulgó hoy la nueva regulación para organizar el comercio mayorista de la isla, una de las principales demandas del emergente sector privado de la isla, que podrá acceder a ese mercado.

La Gaceta Oficial de la isla publica este miércoles una disposición sobre la "comercialización mayorista de productos alimenticios, otros bienes de consumo e intermedios y de servicios" de la que se podrán beneficiar las "formas de gestión no estatales y las formas productivas agropecuarias", además de la red de comercio estatal.

La resolución tiene también en cuenta el desarrollo de las cooperativas privadas, cuya creación se aprobó en 2012, y establece que "las entidades que actualmente suministran o prestan servicios a actividades económicas que pasen a gestionarse" de esa forma lo podrán seguir haciendo según la política comercial y a precios sin subsidios.

El Gobierno cubano establece en esa resolución cuales serán las empresas estatales encargadas de proveer el mercado mayorista tomando como prioridad las producciones nacionales, "siempre que sean competitivas en calidad, precio y oportunidad".

Esas entidades mayoristas podrán también comprar a precio de oferta y demanda a los productores nacionales los excedentes de que dispongan tras cumplir con las previsiones de los planes económicos nacionales.

"Con todas estas decisiones, se encamina la reestructuración del comercio mayorista en el país hacia una forma de abastecimiento más coherente", indica hoy el diario oficial Granma sobre esta nueva regulación.

La disposición, sin embargo, no detalla a partir de qué fecha comenzará a funcionar plenamente esa red de comercio mayorista.

El mercado mayorista es una de las principales demandas del emergente sector privado en Cuba, surgido, entre otros, por la ampliación del trabajo por cuenta propia, una de las medidas del Gobierno de Raúl Castro en su plan de reformas para reanimar la deprimida economía nacional.

El pasado mes de marzo, el Gobierno cubano ya autorizó la creación de una empresa local mayorista en la Isla de la Juventud, la primera que se ha desarrollado en el país.

-----  
**POR FRANCISCO RAMÍREZ**

**LA HABANA, 5 JUN (NOTIMEX).**- Cuba, que en pocos años se convertirá en una sociedad de ancianos, desarrolla acciones para detener la preocupante baja tasa de natalidad en la población.

El doctor Roberto Álvarez, director nacional del Programa de Atención Materno Infantil, dijo a medios locales que el Ministerio de Salud Pública (MINSAP) está involucrado en la estrategia cubana para aumentar la natalidad.

Reveló que existe un programa para aumentar la fertilización in vitro para las parejas infértiles, ahora solo disponible en esta capital pero que podría extenderse a las provincias de Cienfuegos y Holguín.

Según Álvarez, por estos procedimientos se espera en breve plazo atender a mil 500 parejas en todo el país y que nazcan unos 18 mil niños en las próximas tres décadas.

El proyecto será apoyado por la creación de una reserva de ovocitos y un banco de espermatozoides, apuntó Álvarez Fumero.

Explicó que se ofrecen cada vez mayor variedad de anticonceptivos, ya que los tradicionales dispositivos intrauterinos y las interrupciones han causado perjuicios a varias mujeres para su futura maternidad.

En una implícita referencia a la actual crisis económica en el país, comentó que además es necesario crear condiciones materiales de existencia que entusiasmen a las féminas con la idea de ser madres.

Según datos preliminares del censo de población y viviendas del año pasado, el 18.3 por ciento de los cubanos tiene 60 años o más; mientras otras investigaciones apuntan que para 2030 la cifra se elevará a un 30 por ciento.

Estudios de la Oficina Nacional de Estadísticas advierten que sus insignificantes tasas de crecimiento le impedirán llegar a los 12 millones de habitantes en los próximos años.

El director nacional del Censo, realizado en septiembre pasado, Juan Carlos Alfonso Fraga, indicó que existen 11 millones 163 mil 934 habitantes, lo cual representa una reducción de 13 mil 809 personas en relación con el Censo de 2002.

Y 83 mil 991 menos respecto al estimado efectuado por la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI) con fecha 31 de diciembre de 2011.

Demógrafos locales sostienen que las causas principales del envejecimiento en Cuba son el incremento de la esperanza de vida (hasta 78 años) y la disminución de la natalidad, un fenómeno que se debe revertir con acciones que coloquen a la isla en la senda del desarrollo.

El decrecimiento de la natalidad se expresa en que las mujeres debían tener como mínimo 2.1 hijos, de ellos, uno del sexo femenino pero en la actualidad tienen 1.43 hijos y no se alcanza una hembra.

Mientras el gobierno del presidente Raúl Castro adelanta reformas para superar la actual crisis económica y social, cada vez serán menos los arribantes a la edad laboral y a su vez más los trabajadores con derecho a

jubilarse.

Otro fenómeno demográfico que alarma a economistas y sociólogos es un creciente nivel migratorio de hombres y mujeres jóvenes, la mayoría calificados, que buscan un futuro mejor en otros países, en especial Estados Unidos.

El MINSAP advierte que la nación caribeña debe prepararse para asumir una sociedad envejecida, lo cual ameritará el trabajo conjunto de todos los organismos estatales, es decir, la salud, la educación, el transporte y la industria, entre otros.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**CARACAS, 05 JUN 2013 (AFP)** -El presidente venezolano, Nicolás Maduro, conmemoró este miércoles tres meses de la muerte de su antecesor Hugo Chávez, víctima de un cáncer a sus 58 años, durante un acto en el histórico Cuartel de la Montaña de Caracas, donde yacen los restos mortales del líder venezolano.

"Nos incorporamos al homenaje que nuestro pueblo, desde lo más profundo de su corazón, rinde a nuestro comandante supremo Hugo Chávez, hoy 5 de junio, a tres meses exactamente de su partida", expresó el mandatario al inicio del acto.

Vestido con una chaqueta deportiva con el tricolor venezolano y acompañado de ministros, Maduro sembró en el Cuartel de la Montaña un ciruelo, que le regalaron en Lima para dárselo a Chávez en una de las "últimas etapas de su lucha contra la enfermedad" y que nunca pudo entregárselo, y un samán, árbol emblemático de Venezuela.

Según Maduro, el ciruelo es un "hijo" del que fue sembrado por el prócer venezolano Simón Bolívar, al cual Chávez admiraba mucho, en el lugar donde vivía en Lima con su pareja sentimental, la ecuatoriana Manuelita Sáenz.

Mientras, el otro árbol proviene del 'Samán de Güere', que se encuentra en el estado Aragua (norte) y que fue visitado por Bolívar, indicó el gobernante.

El 5 de marzo, Maduro anunció al mundo la muerte de Chávez a las 16H25 de ese día tras combatir por casi dos años contra el cáncer, que lo obligó a someterse a varios ciclos de quimioterapia y radioterapia, la mayoría realizados en un hospital de La Habana.

"Solamente con la revolución viva, Chávez vive, no hay otra forma (...) Llevamos aquí todos su antorcha, su bandera", expresó Maduro, que luego acudió a una misa en el Cuartel acompañado de su esposa, la exprocuradora Cilia Flores, el vicepresidente Jorge Arreaza, ministros y familiares del fallecido gobernante.

Tras la misa, se escucharon varios cañonazos en conmemoración a la muerte de Chávez, que gobernó desde 1999 hasta 2013, y lideró la "revolución bolivariana".

Tras permanecer varios días en capilla ardiente, el 15 de marzo, el cuerpo de Chávez fue trasladado al "Cuartel de la Montaña", un antiguo cuartel que fue centro de operaciones del fallido golpe de Estado que el exmandatario lideró el 4 de febrero de 1992.

-----  
**CARACAS, 5 JUN (EFE).**- El gobernador del estado Zulia, Francisco Arias Cárdenas, afirmó hoy que en esta demarcación administrativa del oeste venezolano no hay racionamiento de los productos de la canasta básica sino un combate al contrabando para recuperar la normalidad en los supermercados.

"No es racionamiento, son mecanismos de control contra el contrabando que estaba poniendo a pelear a las esposas nuestras", dijo Arias en declaraciones al canal estatal VTV.

El Gobierno regional del Zulia pondrá en marcha el próximo 10 de junio en Maracaibo un sistema de venta controlada de alimentos y productos básicos de aseo para combatir el contrabando hacia Colombia.

El sistema prevé que una persona no pueda comprar más que una determinada cantidad de un producto -lo que normalmente consume una persona de acuerdo al Instituto Nacional de Estadísticas- durante un periodo que será establecido entre un día y una semana.

Los alimentos y artículos de aseo involucrados en el plan son los que tienen precios controlados por el Gobierno, en el marco de un control estatal de productos de consumo masivo instaurado en 2003 conjuntamente con un control estatal de divisas.

"No tenemos ningún racionamiento ni ninguna libreta de racionamiento, hemos estado controlando o disminuyendo notablemente por las medidas de control la salida de productos hacia Colombia", indicó Arias.

Manifestó que los productos comienzan a aparecer en los supermercados pero todavía hay "colas inmensas" en las que se mezclan contrabandistas y particulares que tratan de aprovechar la situación para acaparar artículos que luego venden al por menor.

"Esa cola de contrabandistas es la que tenemos que combatir en este momento", indicó.

El gobernador zuliano denunció todo tipo de irregularidades desde camiones con provisiones que iban a casas particulares en lugar de centros de distribución hasta una situación en una cadena de supermercados que tenía los anaqueles vacíos y 400 toneladas de producto en los depósitos.

Aseguró que el Gobierno venezolano está enviando "mucho más" de lo necesario para el consumo de productos controlados de los zulianos sin embargo la realidad es que hay colas en los supermercados y "eso produce por

supuesto escasez".

"En resolver esta ecuación es en lo que estamos", dijo.

El plan del Gobierno zuliano ha sido rechazado por el exgobernador del estado Pablo Pérez, quien ha asegurado que el plan es "una prueba piloto de la libreta de racionamiento" de Cuba, que vaticinó se extenderá luego a todo el país.

"No les extrañe que nos estén aplicando el 'plan comunismo alimentario digital' o el 'plan comunismo alimentario 2.0'", señaló Pérez.

La falta de productos de diverso tipo es crónica en Venezuela, donde el Banco Central maneja un "índice de escasez", pero en las últimas semanas se hizo más aguda en sectores como el alimentario o en el de productos de aseo.

El Gobierno responsabiliza de ello a la especulación y al carácter improductivo de una economía anclada al petróleo por culpa de los Ejecutivos previos al del fallecido Hugo Chávez, que estuvo casi 14 años en el poder.

Los empresarios responsabilizan de esa escasez al sistema de control de cambios que limita al acceso a las divisas.

-----  
**CARACAS, 5 JUN (REUTERS)** - Venezuela expulsó el miércoles a un cineasta estadounidense que había sido arrestado bajo la acusación de ser un espía de Washington y de participar en violentos enfrentamientos, tras denuncias de fraude de la oposición en las elecciones presidenciales de abril que ganó ajustadamente Nicolás Maduro.

Según familiares y amigos, Timothy Tracy, de 35 años, se encontraba en Venezuela grabando un documental cuando fue acusado por el propio Maduro de financiar las protestas en su contra, por órdenes de su enemigo ideológico Estados Unidos.

El abogado de Tracy, Daniel Rosales, dijo a REUTERS que su cliente abordó el miércoles un vuelo directo hacia Miami.

El ministro de Interior y Justicia, Miguel Rodríguez, escribió en su cuenta de Twitter que "el gringo Timothy Hallet Tracy capturado haciendo espionaje en nuestro país, ha sido expulsado del territorio nacional".

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, reaccionó en abril al incidente calificando la teoría de espionaje de su homólogo venezolano como algo "ridículo".

El abogado de Tracy dijo que el Ministerio Público cerró el caso por no poder recabar suficientes pruebas para realizar la acusación y que el cineasta no podrá ingresar a territorio venezolano en el futuro, aunque agregó que apelarán esta medida.

El documentalista fue detenido en abril y confinado en las celdas del servicio de inteligencia del país petrolero. Luego fue trasladado a la cárcel de El Rodeo, a las afueras de la capital.

"Lo trataron bien mientras estuvo aquí. Está animado", dijo su abogado.

El arresto de Tracy ha sido el último episodio de la larga seguidilla de desencuentros entre Estados Unidos y Venezuela.

Maduro, heredero político del fallecido Hugo Chávez, ha utilizado el mismo verbo encendido de su predecesor para referirse a la potencia norteamericana, a quien ha responsabilizado de tramitar, junto con la oposición, un complot contra su vida y su Gobierno.

El fornido ex conductor de autobús anunció que su canciller, Elías Jaua, se reunirá el miércoles con el secretario de Estado estadounidense, John Kerry, en un encuentro al margen de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) en Guatemala.

-----  
**ANTIGUA GUATEMALA, 5 JUN (DPA)** - El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, y el secretario general adjunto, Albert Ramdin, instaron a los cancilleres y embajadores del Sistema de Integración Centroamericana (SICA) a "iniciar un debate" respecto a la lucha contra las drogas, informaron hoy fuentes del organismo.

Durante una reunión celebrada en el marco de la 43 Asamblea General de la OEA, que se inauguró anoche en esta ciudad, Insulza y Ramdin discutieron con los cancilleres y embajadores del SICA el Informe sobre el Problema de las Drogas en las Américas.

Insulza puso énfasis en el desafío que representa el Informe en términos de "iniciar un debate largamente esperado que es tan ineludible como necesario para hacer frente a un fenómeno que amenaza a todos los países de la región".

El Informe fue elaborado por expertos de la región bajo la conducción del Secretario General con el objetivo de analizar las políticas desplegadas hasta ahora en la lucha contra el narcotráfico y poner en perspectiva caminos posibles en la búsqueda de solución al problema de las drogas.

En el encuentro pó el ministro de Relaciones Exteriores de Guatemala, Fernando Carrera, quien agradeció al Secretario General de la OEA "el esfuerzo y el acierto de haber transformado el mandato de la Cumbre de las Américas en un valioso documento que servirá de base para la acción coordinada en la lucha contra las drogas".

Los países miembros del SICA mostraron discrepancias en 2012, cuando El Salvador, Honduras y Nicaragua rechazaron una invitación del presidente guatemalteco, Otto Pérez, para celebrar una cumbre en la que se iniciaría el diálogo sobre "Nuevas rutas para el combate al narcotráfico".

Pérez acusó a su colega salvadoreño, Mauricio

-----  
**ANTIGUA GUATEMALA, 5 JUN (NOTIMEX).**- El presidente de Guatemala, Otto Pérez Molina, reiteró su llamado a los gobiernos del hemisferio a comprometerse en nuevas formas, más efectivas, de combate a las drogas.

El gobernante inauguró la noche del martes en la finca Filadelfia de la comunidad San Felipe, de la ciudad colonial de Antigua Guatemala, el 43 período ordinario de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA).

En el acto protocolario de apertura de los trabajos de la asamblea de la OEA, que se realizarán hasta el jueves, participaron el titular de la entidad hemisférica, José Miguel Insulza, la vicepresidenta de Guatemala, Roxana Baldetti, y los jefes de las delegaciones de los 34 países asistentes.

Pérez Molina dijo en su discurso que "las exigencias de enfrentar el problema de las drogas en las Américas requieren de constantes esfuerzos, fortalecimiento institucional de los estados y de eficaces mecanismos de cooperación".

Sostuvo que la asamblea inaugurada este martes es "seguida por el mundo entero de cerca, por atreverse a debatir abiertamente sobre un cambio de paradigma que busca generar aportes sustantivos al debate general" sobre la manera de enfrentar el problema del narcotráfico.

En esta ocasión "promovemos consensos que nos permitan construir una política integral, renovada, pragmática y efectiva en nuestro continente frente al problema mundial de las drogas", dijo.

"Creo firmemente en la necesidad de analizar los resultados de las actuales políticas en materia de drogas en todo el continente americano y explorar nuevos enfoques que nos permitan ser muchos más efectivos", apuntó.

Según el gobernante anfitrión, "es de vital importancia esta Asamblea General, en cuyo marco se debatirá sobre una política integral al problema mundial de las drogas, incluyendo costos políticos, económicos, sociales y ambientales".

"Dicha problemática representa un desafío cada vez más complejo, dinámico y multicausal que genera efectos negativos en la salud, convivencia social, en la seguridad ciudadana, integridad de las instituciones democráticas y las políticas públicas, así como en las actividades económicas.

En su intervención, el secretario general de la OEA dijo que La democracia se ha fortalecido como nunca en nuestro continente en las últimas tres décadas, lo mismo que la gobernabilidad de la región.

Reconoció sin embargo que se tienen desafíos enormes incumplidos en materia de pobreza, de desigualdad, de seguridad pública, además de que se cuenta con instituciones frágiles.

Dijo que el tema propuesto por Guatemala para la asamblea: "Por una política integral frente al problema mundial de las drogas en las Américas" y reconoció el impuso del presidente Pérez Molina a este tema.

"El carácter histórico de esta asamblea está en que inicia un debate que antes no se podía realizar", afirmó el ex canciller chileno Insulza, secretario general de la OEA.

Dijo que "la fuerza de su convocatoria y del Informe de Drogas de la OEA es que acaba con un tabú de numerosas décadas, de que ciertas discusiones no se podían sostener en el nivel más alto, como un asunto de política pública en los órganos políticos del Sistema Interamericano".

"Hoy legitimamos ese debate, en forma transparente, con la convicción de que él puede abrir paso a acciones para reducir las tasas de criminalidad y violencia que azotan a muchos de nuestros países".

Consideró que además servirá "para reducir los profundos estragos a la salud que crea la adicción de estupefacientes, muy especialmente en nuestra juventud"

En la Asamblea, cuyas sesiones se realizarán el miércoles y jueves en un hotel de Antigua Guatemala, participan 28 cancilleres que encabezan las delegaciones de los 34 países de la OEA, incluidos los responsables de Relaciones Exteriores de Estados Unidos y Brasil.

-----  
**WASHINGTON, 5 JUN (EFE).**- El presidente de EE.UU., Barack Obama, dará un discurso en Berlín el 19 de junio ante la emblemática Puerta de Brandeburgo, confirmó hoy la Casa Blanca.

Obama "hablará sobre los lazos profundos y duraderos entre Estados Unidos y Alemania, de la vital importancia de la alianza transatlántica y de los valores que nos unen", indicó la Casa Blanca en un comunicado.

Además, el mandatario espera reunirse con la canciller alemana, Angela Merkel, "y hablar directamente al pueblo alemán", según la residencia presidencial.

Obama y su esposa, Michelle, visitarán Berlín el 18 y 19 de junio después de que el presidente participe en la cumbre del G8 que se celebrará en Irlanda del Norte.

La visita de Obama a Berlín coincidirá con el 50 aniversario del discurso que el entonces presidente estadounidense John F. Kennedy dio en 1963 en el sector occidental de la ciudad dividida.

En ese legendario discurso del 26 de junio de 1963, que no fue ante la Puerta de Brandeburgo sino en el ayuntamiento del distrito de Sch"neberg, Kennedy pronunció la famosa frase "Ich bin ein Berliner" ("Soy un berlinés"), para dar ánimos a la población de la ciudad partida por el Muro.

Obama estuvo en la capital alemana en julio de 2008, entonces como candidato demócrata a la Casa Blanca, y realizó en la Columna de la Victoria, donde congregó a unas 200.000 personas, el que fue su único acto de campaña fuera de Estados Unidos.

La celebración del acto en dicho lugar fue una solución de compromiso, ya que previamente Merkel le negó la autorización para hacerlo en la Puerta de Brandeburgo por tratarse de un candidato y no un presidente electo.

**PEKIN, 5 JUN (REUTERS)** - El principal funcionario de seguridad de Internet de China dijo que tiene "abundante información" que apunta a un extenso espionaje informático de Estados Unidos, pero que sería irresponsable culpar a Washington de esos ataques y pidió una mayor cooperación para combatirlos.

La ciberseguridad es una importante preocupación para el Gobierno de Estados Unidos y se espera que sea uno de los primeros puntos en la agenda cuando el presidente Barack Obama se reúna con su homólogo chino Xi Jinping en California el jueves y viernes.

Obama le dirá a Xi que Washington considera que Pekín es responsable por cualquier ciberataque lanzado desde territorio chino y que debe tomar acciones para limitar el espionaje de alta tecnología, dijeron funcionarios de la Casa Blanca el martes.

El jefe de seguridad de Internet de China reclamó que Washington utilizó a los medios de comunicación para generar preocupaciones sobre un ciberataque, un tema que sería mejor resolver a través de la comunicación y no de la confrontación.

"Tenemos abundante información, si quisiéramos acusar a Estados Unidos, pero no es útil para resolver el problema", dijo Huang Chengqing, director del Centro de Coordinación de China Equipo Técnico de Emergencia para las Redes de Computación Nacional (CNCERT).

"Ellos defienden casos que nunca nos dejaron conocer", dijo Huang en declaraciones el martes que fueron publicadas por el diario oficial China Daily el miércoles.

"Algunos casos pueden ser abordados si hablan con nosotros, ¿por qué no nos dejaron saber?, no es una secuencia de ideas constructiva para resolver los problemas", dijo.

En cambio, CNCERT ha cooperado con Estados Unidos, recibiendo 32 casos de seguridad de Internet de ese país en los primeros cuatro meses del 2013, y manejándolos de inmediato, a excepción de unos cuantos que carecían de pruebas suficientes, dijo Huang.

El periódico The Washington Post reportó el mes pasado que hackers chinos habían accedido a diseños de más de dos decenas de los principales sistemas de armas de Estados Unidos.

Los diseños estadounidenses comprometidos incluían aeronaves y naves de combate, además de defensas antimisiles vitales para Europa, Asia y el Golfo, reportó el diario al citar un informe de la Junta de Ciencias de Defensa.

Huang no negó el reporte, pero sugirió que si el Gobierno de Estados Unidos quiere mantener seguros sus programas de armas, no debería permitir que sean accesibles a través de internet.

**VIENA, 5 JUN (REUTERS)** - China y Rusia se unieron el miércoles a potencias occidentales en presionar a Irán para que coopere con una estancada investigación de la agencia nuclear de la ONU sobre el supuesto trabajo atómico del Estado islámico.

En un comunicado conjunto que apunta a mostrar su unidad en la disputa sobre el programa nuclear iraní, que ya dura una década, las seis potencias dijeron que estaban "profundamente preocupadas" sobre las actividades atómicas del país. Irán niega buscar la fabricación de armas nucleares.

Sin embargo, al igual que en iniciativas diplomáticas previas de ese tipo, parecía improbable que el comunicado tuviera impacto inmediato para suavizar la postura desafiante de Irán ante una creciente presión internacional para que reduzca sus actividades atómicas, tanto para uso civil como militar.

Occidente sospecha que Irán busca la capacidad para desarrollar armas nucleares tras la fachada de un programa de energía atómica.

Israel, que se cree ampliamente que es el único Estado con armas nucleares en Oriente Medio, considera que el programa nuclear civil de Irán es el riesgo más serio a su seguridad y ha amenazado con realizar ataques aéreos si la diplomacia y las sanciones no logran contener a Teherán.

Enviados occidentales dijeron que habrían querido que la declaración de las potencias fuera más duro, pero que no fue posible si querían que Moscú y Pekín se sumaran.

"Estamos profundamente preocupados de que Irán siga realizando ciertas actividades nucleares contrarias a resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU y del directorio de la IAEA", dijeron las potencias en el texto leído por el embajador de Alemania en una reunión del directorio de la agencia nuclear de la ONU en Viena, integrado por 35 países.

Entre esas actividades figuran medidas para instalar centrífugas más avanzadas para el enriquecimiento de uranio y la construcción de un reactor de investigación, dijo el comunicado.

La Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA, por su sigla en inglés) ha sostenido 10 rondas de negociaciones con Irán desde comienzos del 2012 en un infructuoso esfuerzo por hacer que Teherán aborde las indicaciones de lo que la agencia de la ONU llama las "posibles dimensiones militares" de su programa nuclear.

El directorio de la IAEA se reunía en Viena en momentos en que había un aparente estancamiento en un esfuerzo diplomático más amplio por parte de Estados Unidos, Rusia, China, Francia, Alemania y Gran Bretaña por encontrar una solución pacífica a la disputa.

Diplomáticos occidentales dicen que están esperando el resultado de la elección presidencial iraní del 14 de junio, pero aún no anticipan un cambio notable en su desafiante postura nuclear.

Irán, un gran productor de petróleo, dice que su programa nuclear apunta a satisfacer las necesidades de energía eléctrica de una población en rápida expansión y al avance de la investigación científica.

-----  
**GINEBRA, 5 JUN (EFE).**- La conferencia internacional sobre Siria ha sido aplazada de junio a julio, confirmó hoy el mediador de la ONU y de la Liga Árabe, Lakhdar Brahimi.

Delegaciones de alto nivel de Estados Unidos, Rusia y las Naciones Unidas se reunieron hoy en Ginebra en un encuentro preparatorio para dicha conferencia.

Ante las divergencias que persistieron en cuestiones esenciales, las tres partes acordaron que será necesaria una segunda reunión preparatoria, que tendrá lugar también en esta ciudad, el próximo día 25.

Brahimi reconoció que todavía "queda mucho trabajo por hacer" para convocar la conferencia en una fecha precisa y por esta razón "hemos concluido que no será posible celebrarla en junio".

Dijo que las consultas con EEUU y Rusia continuarán para que la conferencia -bajo los auspicios de la ONU- tenga lugar "tan pronto como sea posible, esperemos en julio".

En lo que sí hubo algún avance fue en definir, de manera general, el formato de la conferencia, indicó el veterano diplomático de origen argelino.

En este sentido, se acordó que durante los primeros dos días de la conferencia habrá reuniones entre los representantes de los países invitados, del Gobierno sirio y de la oposición.

Los enviados de esos dos últimos se reunirán bilateralmente en los siguientes días en un proceso en el que Brahimi actuará como "facilitador".

"Una solución política a la crisis en Siria es la única solución posible y extremadamente urgente" ante la "catástrofe" que vive este país, recalcó.

El objetivo principal de la conferencia -enfatizó el mediador- es que sean las dos partes del conflicto de Siria las que alcancen una "solución política integral" mediante la aplicación de la declaración surgida hace un año de la primera "Conferencia de Ginebra".

En ella se acordó la necesidad de crear una "entidad de gobierno transitoria" que tenga todos los poderes ejecutivos y que sea capaz de conducir el proceso de transición política hasta la celebración de elecciones libres.

Esa fórmula se mantiene en todo su alcance, según la declaración leída por Brahimi al término del encuentro de hoy, en el que también participó el secretario general adjunto para Asuntos Políticos de la ONU Jeffrey Feltman.

EEUU estuvo representado por su vicesecretaria de Estado adjunta de Asuntos Políticos, Wendy Sherman, mientras que por Rusia asistieron los viceministros rusos de Exteriores Mikhail Bogdanov y Gennady Gatilov.

-----  
**CIUDAD DEL VATICANO, 5 MAY (EFE).**- El papa Francisco hizo hoy un nuevo llamamiento a la paz en Siria, pidió que se apoyen las iniciativas de la comunidad internacional para acabar con la guerra y que se favorezca la ayuda humanitaria para los refugiados y se tutele su dignidad.

"Que callen las armas. Frente a la continuación de la violencia y los atropellos renuevo con fuerza mi llamamiento a la paz en Siria", afirmó el Obispo de Roma en la audiencia que concedió a miembros de organismos caritativos católicos que operan en Siria y en países limítrofes.

Estos organismos se reunieron hoy en el Vaticano en un encuentro de coordinación promovido con el consejo pontificio "Cor Unum", que se encarga de distribuir la caridad del papa.

Francisco agradeció la labor que realizan y destacó la "preocupación" de la Santa Sede por la crisis siria "y de manera concreta por la población, que con frecuencia sufre de manera inerte las consecuencias del conflicto".

El papa Bergoglio recordó que Benedicto XVI pidió en numerosas ocasiones que "callasen las armas y se encontrase una solución a través del diálogo, para alcanzar una profunda reconciliación entre las partes".

Añadió que a él también le preocupa la suerte de los sirios y que el pasado Domingo de Resurrección pidió la paz "sobre todo para la amada Siria, para su población herida por el conflicto, y para los numerosos prófugos que esperan una ayuda y un consuelo".

"Cuánta sangre se ha derramado! ¡Cuántos sufrimientos habrá que soportar todavía antes de que se encuentre una solución política a la crisis?", dijo ese día (31 de marzo) Francisco, quien renovó "con fuerza" su llamamiento a la paz, "ante la continuación de la violencia y los atropellos".

El pontífice argentino subrayó que en las últimas semanas la comunidad internacional ha reafirmado su intención de promover iniciativas concretas para poner en marcha un diálogo provechoso, con el fin de acabar con la guerra y que son intentos "que hay que apoyar y de los que se espera el acercamiento de la paz".

Francisco añadió que la Iglesia está llamada a ayudar a los que sufren y que no puede echarse atrás ante situaciones como la de Siria y la de los países vecinos, "que generosamente acogen a los que huyen de la guerra" y que continuará con su ayuda humanitaria a la población.

El papa Bergoglio afirmó que para la Santa Sede ayudar a la población siria, "más allá de las diferencias étnicas o religiosas, es el modo más directo de contribuir a la pacificación y edificación de una sociedad abierta a todos sus componentes".

"Pido a la Comunidad internacional que junto a la búsqueda de una solución negociada del conflicto favorezca la ayuda humanitaria para los prófugos y refugiados sirios, mirando en primer lugar el bien de la persona y la tutela de

su dignidad", agregó el papa.

Francisco también tuvo palabras de aliento para los cristianos que viven en Siria y en todo Oriente Medio, donde son una exigua minoría frente a la mayoría musulmana y les aseguró que la Iglesia les apoya en estos momentos de dificultades que atraviesan.

El pontífice les exhortó a no abandonar la tierra donde el cristianismo nació y dijo: "los queridos fieles de Siria tienen que saber que el papa está cerca y los acompaña y la Iglesia no los abandona".

-----  
**BRUSELAS, 5 JUN (EFE).**- El ministro español de Defensa, Pedro Morenés, afirmó hoy que España va a acelerar la salida de sus tropas de Afganistán y retirar este año un 30 % más de lo previsto inicialmente, de forma que para 2014 sólo permanecerían en el país asiático entre 200 y 300 militares, aproximadamente.

"Si íbamos a quedarnos el año que viene con el 50 %, de acuerdo con Lisboa (la cumbre de la OTAN en la que se acordó el repliegue en Afganistán), nos podemos quedar con el 15 ó 20 % y aumentar este año la salida del resto", dijo Morenés en una rueda de prensa en Bruselas, donde participa en una reunión de ministros de Defensa de los países de la OTAN.

Morenés confirmó que el año que viene, a cuyo fin terminará la misión ISAF de la OTAN en Afganistán, quedarán en ese país "entre un 15 y un 20 %" de la fuerza de hasta 1.500 militares que desplegó España, "si las cosas van como están yendo, es decir, bien", precisó.

Según el ministro español, la aceleración de la retirada de las tropas de Afganistán es una "buena noticia para España pero sobre todo para la misión ISAF, porque se están cumpliendo los objetivos".

Actualmente quedan en Afganistán 863 militares del contingente español, que ya ha iniciado su retirada.

Morenés hizo hincapié en que España espera mantener igualmente entre 200 y 300 militares en la nueva misión de la OTAN en Afganistán a partir de 2015, que no será de combate sino de formación y apoyo de las fuerzas afganas.

España se ha ofrecido a seguir manteniendo la gestión y seguridad del aeropuerto de Herat (oeste del país) y del hospital Role 2, labores que actualmente ya hacen los militares españoles.

Fuentes diplomáticas indicaron que la cifra final de efectivos españoles que queden en Afganistán, que no se centrarán en la instrucción de militares o policías afganos, dependerá de las infraestructuras que se les encomienden.

Los ministros de Defensa de la OTAN tienen previsto analizar hoy el futuro de esa misión de formación que quieren impulsar en Afganistán a partir de 2015 y aprobar su "concepto de operaciones", un paso más para su puesta en marcha.

## RESEÑA CABLEGRÁFICA

**BRUSELAS.** Los ministros de Defensa de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) aprobaron el concepto de su misión posterior al 2014 en Afganistán después de que todas las tropas de combate de la organización se retiren del país. La nueva misión, llamada "Apoyo Firme", será "significativamente pequeña" y tendrá el objetivo de entrenar, asesorar y ayudar a las fuerzas locales, las cuales asumirán todas las responsabilidades de seguridad en sustitución de las de la OTAN y estará basada en un enfoque regional limitado. **(XIN/5)**

**PARÍS.** La ministra francesa de Cultura, Aurélie Filippetti, defendió un plan de ayuda a favor de los librerías independientes, al tiempo que avanzó la preparación de medidas muy fuertes contra la compañía estadounidense de venta en la línea Amazon, acusada de competencia desleal. La Ministra insistió en que hay que respetar el precio único del libro, algo que a su juicio no hace la Amazon al ofrecer a los clientes que reservan por Internet una rebaja del 5 % a lo que se añade la gratuidad de los gastos de porte de los paquetes. **(EFE/5)**

**TOKIO.** El primer ministro de Japón, Shinzo Abe, declaró que su gobierno planea aumentar el ingreso nacional bruto per cápita en más de 1,5 millones de yenes (unos 14.970 dólares USA) en 10 años, a través de la próxima estrategia de crecimiento económico. En el discurso que Abe pronunció en un hotel de Tokio, prometió permitir las ventas en línea de medicinas sin recetas en Japón y establecer zonas económicas especiales con el objetivo de estimular la economía para alentar la inversión y atraer negocios y recursos humanos del exterior. Además subrayó que el vigor del sector privado es vital para el crecimiento, informó la agencia de noticias Kyodo. **(XIN/5)**

**SAN SALVADOR.** El presidente de Chile, Sebastián Piñera, dijo a su par salvadoreño, Mauricio Funes que ambos gobiernos están "muy comprometidos no solamente con el desarrollo económico, sino también con derrotar la pobreza y crear sociedades más igualitarias, más inclusivas". Los mandatarios firmaron un Acuerdo Integral de Asociación y una declaración conjunta y reafirmaron la voluntad de trabajar en desafíos comunes especialmente en el combate a la pobreza, la desigualdad y la exclusión social, también se comprometieron en profundizar la relación comercial y de cooperación. **(ANSA/5)**

**PUERTO PRÍNCIPE.** El Gobierno haitiano y el Banco Mundial concluyeron un encuentro de dos días en el que se discutió sobre la promoción de un desarrollo sostenible del sector minero del país más deprimido en el hemisferio occidental. El presidente del Consejo de Desarrollo Económico y Social (CDES), Jerry Tardieu, deseó en su discurso de clausura que las ideas y sugerencias que se emitieron en el foro sirvan realmente para dinamizar ese sector. Destacó también que la minería puede y debe contribuir al crecimiento y el desarrollo sostenible de Haití. **(EFE/5)**

**WASHINGTON.** La primera dama de Estados Unidos, Michelle Obama, reaccionó duramente, encarando a una activista gay que la interrumpió mientras emitía una conferencia en un acto de recaudación de fondos en la ciudad. También amenazó con abandonar el lugar si la mujer, que gritaba para exigir que el Presidente firmase una orden ejecutiva contra la discriminación sexual, no se callaba. La mujer identificada como Ellen Sturtz, de 56 años, es una militante del grupo getEQUAL, que desde años lucha en defensa de los derechos de los homosexuales. **(ANSA/5)**

---

**Directora:** Marta O. Carreras Rivery **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

**Asistente de Edición:** Sindy de la C. Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos A. Glez Álvarez

**Correctora:** Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---